

DIRECTOR PROPIETARIO
LUCIANO CORAL
OFICINAS Y TALLERES,
Carrera Venezuela,
ANTER PLATERIA,
Cuadra 6ª, N° 40-A R

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los días del año
EXCEPTO DIAS DE
domingos y feriados
TELÉFONO N° 267
Apartado del Correo N° 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 818

Quito, Republica del Ecuador

Viernes 22 de Julio de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de orcho y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 379

El propietario
ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Una provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superiores.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten ahorrados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Telefonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habierto ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de natación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Propietario—Valentin Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903. 1 m

Contra la BUBONIC

En la "Ferreteria y Plomeria" establecida bajo los altos de la casa de la señora Valentina Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil (una cuadra antes de la Plazuela del Teatro) acaban de llegar los siguientes artículos:

Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarlos; los hay de varios sistemas y precios.

Tubería de hierro, el diámetro interno de un $\frac{1}{4}$ de pulgada inglesa, de $\frac{1}{2}$ de 1, de 1 y $\frac{1}{2}$, de 2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas.

Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibir los desagües de los techos y los excusados.

Bombas de mano para regadío de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas.

Trampas para patos, sistema sifón letrina, de varios diámetros, á precios muy baratos.

Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al finísimo precio de diez sucos

Zinc en planchas, de todo número

Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio baratísimo.

Sillejas de doblez, sistema americano.

Muebles de Vienna varias clases, á precios los más bajos de la plaza

Tripes de Bruselas de \$ 3.40 á 2.40 los de 3.40 á 3, y corriente calidad á \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarlos de los trabajos de colocación de tuberías, excusados, etc., pueden atenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferreteria y Plomeria", Carrera de Guayaquil N° 95, letra C, una cuadra antes de la Plazuela del Teatro, casa de la Señora Valentina Enriquez viuda de Yépez. Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

Memorandum

Mes de Julio tiene 31 días 5 de fiesta y 26 de trabajo

FACES DE LA LUNA

Cuarto menguante el... 5
Luna nueva... 13
Cuarto creciente... 19
Luna llena... 27

Calendario. Mañana 23 días—Santos Apolinary Liborio chicos.

SERVICIO DE CORREOS

Del Sur.—Llegan: martes, á las 9 a. m. Jueves y Sábados á las 12 m.

Salen: Lunes y Miércoles, á las 12 m. y Viernes, á las 4 p. m.

Del Norte.—Llegan: Mártes y Viernes por la mañana.

Salen: Miércoles y Sábados á las 2 p. m.

Boficas de Turno: La "Inglesa" situada en las cuatro esquinas la "Americana" en la plaza Sucre y "La Farmacia Central" en la plaza del Teatro, todas en la carrera Guayaquil.

Combario de Turno Señor Pedro Manuel Quiñón.

Médico de turno.—Doctor Leoro.

Practicante: Tobías Cárdenas

Los zapatos de Frasquita

Aquella tarde, los tres aprendices en la encuadración no se marcharon á comer á su casa como acostumbraban hacerlo todos los días, en punto de las doce. Pretextando el que urgía cubrir unos centenares de volúmenes, quedáronse en el taller y apenas el maestro se entró en sus habitaciones al clorificio de la sopa y los oficiales se fueron, abandonaron los chicos la obra y enviando al diablo la prensa y el plegador se apelotonaron junto á la mesa de trabajo, obstruida por enormes barricadas de tomos, sin desaharar, y á cubierto de una sorpresa detrás de la muralla de papel, preguntó uno de los rapaces á sus compinches: ¿traído eso...? ¡Vaya!... replicaron los dos necetes rubicando en los boñillos por debajo de la amplia blusa; á poco sacaron las manos de entre el dril, y el uno dejó en la mesa dos nueces y el otro soltó menuda bola de cera y un pedacito de pez arábigo con brillantes trasparencias de ópalo.

Ea, pues, no había que perder tiempo: dos de los muchachos cogieron las nueces, las abrieron á pulso con la punta de las tijeras para que no se quebrasen, y separando las mitades, escarbaron por dentro las cáscaras hasta dejarlas limpias, mientras el tercer muchacho avivó los tizones en que se recostaba el puchero de la cola, la mezcla con el trozo de pez que redujo á polvo, y aguardando á que el compuesto hirviese, echó en el unto cuando empezaba á burbujear rugiendo en la panza del cacharro, la sarta de gotas de cera que formó derriéndose la bola en la llama de una cerilla. Corriente; todo estaba preparado; apartaron la mistura del fuego, pero conservándola al amor de la lumbre para que se enfriara sin solidificarse, y retirándose al abrigo de la mole de la guillotina, á fin de no ser vistos con los ojos chispeantes y la cara fulgurándole de contento, requirieron las tarterillas de hoja de lata y se pusieron á almorzar silenciosamente para no alarmar á Frasquilla que no tarda



El gran Duque Cirilo

en uniforme de teniente de navío de la marina rusa

Gran duque Cirilo—Vladimiro witech hijo del gran duque Vladimiro—Alexandrovitch, hermano del Emperador Alejandro III, Alexandrovitch y de María Pavlovna, duquesa de Mecklenbourg—nació en Yzarokole—selo el 30 de Setiembre de 1876—y, es—ayudante de campo, jefe del 62° regimiento de infantería de Wina; oficial superior á bordo del crucero "Almirante Maklimow", capitán de la orden de San Andrés, de Alguila Negra, etc.

ría en venir á comerse el engrudo. No se hizo esperar mucho; á poco oyóse gemir la mampara del pasillo que daba entrada al taller, como si alguien la desentornase; escuchóse luego el crujir de papeles en las baldosas pisadas por manos blancas y con el rabo tieso, relumbrándole las verdes papilas, cautelosas y prudentes, entró en la habitación Frasquilla, la golosa ó gata de la vieja del cuarto vecino. Los aprendices no rechartaron y el animal, creyéndose sólo, olisqueó la panzada caucala del engrudo; se subió de un salto á la mesa y hundió el oco en las gachas sacándole á cada instante para relamerse y limpiarlo.

Pronto se le acabó la comilona; cuando más enfriada se hallaba la gata en su testio salieron los aprendices de su escondrijo; se acercaron en puntillas y antes de que el animal pudiera ventear el pelgro seis gatas de hierro cayeron sobre él y le sujetaron quitándole todo arranque. Frasquilla estremecida, bufó con un ronquido terrible, se le herizó el pelo y se revolvió con feroces embestidas para escaparse, pero las llamaradas de sus ojos y las aculeadas de sus músculos fueron en vano; tenía una montaña de carne; estaba vencida. ¡Alzarla, alzarla! exclamó el aprendiz que dirigía la fauna dejando á la gata; y mientras sus compinches la elevaban en el aire, él tomó el puchero de la cola, llenó las mitades de las cáscaras de nuez, de una especie de gorgojosa gelatina, cogiendo las capacetes, metiendo en ellos con mu-

cho cuidado las cuatro patas del animal que lanzaba agudos maullidos temblando de miedo, se los acomodó bien para que no se les cayesen, y saliendo al pasillo entreabrió la mampara de la puerta, y se volvió después al taller quitándose del paso.

Entonces los rapaces que sostenían á Frasquilla, la puerca de frente á la salida para que no vacilase en su fuga, y sosteniéndola de pronto se tiró el animal al suelo de un golpe, tembando aterrizado con dos chapas por ojos, se pegó contra el marco del caucel por huir con más prentura y encerrándose como si fuera de acero escajó hacia a calle en la rapidez de una mala, atrinando el portal con el chocor estruendo de las cuatro medias cáscaras de nuez botado en las baldosas del piso, en tanto que los aprendices se quedaban riendo á tertuco, con un oleaje de carcajadas, que a esas si encontraban desahucio el roarido de lágrimas que les oía por las mejillas y en los borbotones de saliva que se les escapaba de la boca.

Llamó por la bufa acullá en el erguida el maestro, y en cuanto se sentó del lance accedió al animal por goloso, saltó el trapo á ser coreado á sus aprendices. En estas advirtieron la voz de la vecina en el postal, callaron de repente pusieronse de escucha, y se asomaron á stibar por el requejico de la entornada mampara. Rebufando en un mantón el cuerpo de cuerpo de la cañaria, gimoteando, con la pura arruga del rostro hecho un plano de pliegues por la afección, asomó á la canca la rejesterio de la vecina del otro cuarto, bajó y llamó a la puerta. A las voces acudió el flamenco guardián, y encarándose con la inquilina y mirándole con los ojos vidriosos, sanguiinolentos y a go adormidos por la mano del plomo de la borrachera continos, le preguntó qué se le ofrecía.

—Mi gata, señor Juan, mi gata—exclamó la vecina ¡H. visto U. á mi Frasquilla!... ¡Me ha parecido que ahora, ha poco maullaba con una penal....

El portero al oír semejante pregunta, hizo un mohín de disgusto, dió con los ojos qué quisiera pelmal, y volviéndose á las aprendices á la af-ga de vieja, y dirigiéndose á su cuchiril, exclamó con una voz viciosa y mal humorada:

—¡Se ha escapado á la calle, señora!... ¡En cuanto se ha visto con zapatos nuevos!....

Alfonso Pérez Niño.

VENDO una quinta situada al lado del convento de San Juan de esta ciudad.

Tiene una buena casa y tejares de primer orden.

Emilio M. Izola.

Se necesitan para es te diario. vendedores activos y honrados.

CIGARRILLOS PROGRESIVO-elaboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"

Quito, 22 de Julio de 1904.

Ambos colegas "La Ley" y "El Tiempo" han conseguido tan bien que difícilmente llegará a disminuir... Y tiene valor "El Tiempo" de Quito para justificar su editorial procedimiento en estas "de acuerdo con "La Ley" - diciendo que se trata de los intereses de la patria, y que no se va por esto en "La Ley" a los conservadores sino a restaurarlos. "La Paz", publicación de Guayaquil.

Quélese la idea científica de partidos políticos para otros estados; que para el Ecuador basta seguir considerándolos como facciones en animales de un sólo propósito - destruírse en cruda guerra. Y que tan abundante ideas continúan sosteniéndolos se verdaderamente deplorable. Porque a este paso, como colamar ni la más remota esperanza de mejoramiento social!

Revista del Cable

Panamá 20.-De Bogotá se avisa lo siguiente, con fecha 18.-El general Reyes, Presidente de Colombia ha manifestado que por ahora no expresará opinión alguna en el asunto entre Panamá, Colombia y los Estados Unidos pero que continuará tratando que a Colombia se le haga justicia, esperando sinceramente que se llegue a una feliz y honrosa solución de las cuestiones pendientes. Este ha sido su ideal desde el momento que se le confió tan importante misión y de la que ya ha hecho pública exposición.

Panamá 21.-Don Abelardo Pacheco, Secretario de la legación de Costa Rica en Panamá, se embarcó esta noche en Colón en rumbo a Puerto Limón.-El general Sariego de la Guardia, ministro de Panamá en Costa Rica, llegará a esta ciudad el jueves.-El nuevo ministro americano Mr. Brewer está alojado en el gran hotel central, aguardando terminen los preparativos para su recepción oficial.

Estados Unidos
Washington 19.-El General Davis ha avisado a la comisión del canal que necesita cien mil yardas de alambre menor transparente, para alambrar la zona del canal, a fin de evitar la invasión del mosquito, dice que probablemente sea esta la orden más grande que se ha dado para todo de alambre, y recomienda que la materia sea muy gruesa y que sea galvanizada.

Obisago 21.-Hay a las siete p.m. se llegó a un arreglo con los huelguistas y estos regresarán a sus trabajos el viernes por la mañana; según las bases del convenio firmado por los representantes de ambas partes, todas las diferencias serán sometidas a un tribunal de arbitraje, pero mientras está en su fallo los trabajadores recibirán el mismo salario que tenían antes de la huelga.

Washington 20.-Se están dando los pasos necesarios para la formación de una sociedad bajo la forma del distrito de Colombia, con el nombre de "El American Publishing Co", con el objeto de publicar un periódico en la ciudad de N. Y. que se llamará el American; el periódico será publicado en español y será su editor don Cesar Zameta muy conocido escritor hispano americano.

Inglaterra
Londres 19.-La oficina de Relaciones Exteriores autorizó esta tarde para que se desmienta la noticia que circula en los Estados Unidos, de que la Gran Bretaña haya informado a Alemania respecto al despacho de la escuadra británica para el Japón, con intenciones de poner término a las ilegalidades que se están cometiendo en el mar rojo.

Lata financiera

El blaró comercialmente, ya que políticamente hablando puede creerse que sólo meo me echara en el pecho político.

Está justificado el recelo de uno de los Bancos de descuento ante la perspectiva de una lucha electoral, porque a cada cual le duele exponer su dinero en los negocios, como el pecho de un escritor, en meses pasados, el tratar de unas operaciones negadas únicamente por el Directorio.

En efecto, hay operaciones que pueden resultar excelentes, en caso de que la victoria corone los esfuerzos de los partidarios, pero al final todo fuese contra todas las previsiones de los hombres de experiencia en

esta clase de intrépidos, entoces ardería Trujillo.

Y las réculas bajarán en plaza inmediatamente y habría que venderlas con fuertes pérdidas, a pesar de macrar y beber.

No queremos, dicen los interesados, más pagaré de favor. Y cuando se cuenta, como no pasó ir tan lejos; quiso únicamente asegurar una buena especulación y nada más, y can que don Martín ni mascaba ni bebía... Y la criada le salió respondiendo, a pesar del contrato del muelle, cuya elaboración muy bien la conoce el General Páez, por mastacación de calles y otras gasegas.

Y no se han tocado otros, ni incidentalmente la elaboración del contrato muelle, en el Congreso, porque suelto todo, que más ó menos pasó lo que con la histórica hipótesis de la Hacienda "Chonona".

Con qué, a poner la barba en remojo.

Y sobre todo al caso es expuesto, pues el éxito final depende de la voluntad del Supremo Elektor.

Y si a última hora se arrepiente y se decide por otro?

Fue aquí telegrama dirigido por don Linares a "La Estrella", tiene su más ó menos. La cuestión es de bemoles y merece ser discusión con calma, pero mascando y bebiendo.

Cierto es que, como dijo el *Correspondiente X* (Placita, Cordova y Valverde) solamente dos candidatos son viables, Franco y García, y que éste tenía 39 probabilidades de ganar.

Es el Ecuador no se hace todo *manicando* como en Londres sino con *maña*, y a que todo resulte ya que no *mañosa*, electo de la *maña*, siquiera *gelatinoso* empujando por la política.

Por consiguiente no hay que farsar en castillos en el aire; y el crédito se pierde por el más ligero fustelón financiero.

Mas vale un pájaro en mano que ciento volando, deben decir los tenedores de acciones; y si el valor de estas no bajan, todo marchará bien.

Y razón les sobra, sobre todo cuando el otro Banco se encuentra escaso mismo, porque prevee lo que le aguarda más tarde.

Y ésta es la ocasión de no pensar en céntes y letras. Tiempo falta para ocuparse en el nombramiento de autoridades políticas que sepan preparar el pastel electoral a gusto y a sabor del candidato.

Conviene tacionar sin demora a los clubs y a los escritores ointemores, la prisa que cumplen bien los compromisos y tal cosa se hace para que todos *mañan* y *beban*.

Y para todo esto necesitan auras y más auras, como que ninguno se contenta con promesas y con exigencias, y muy exigentes, según llegamos noticias.

En fin, veremos en qué quedan estas fleasas y al feir de los huecos se verá la verdad.

NARIZ DEL DIABLO

Estimado amigo y director: Aun a riesgo de volverme adusto, lois, teniendo en tratar de asuntos odiosos de suyo, quiero convenientemente ocuparme nuevamente en el atropello de que di cuenta en la anterior carta que dirigí al periódico confiado a la dirección de usted. A los datos ya conocidos, agregó, pues, que a más del coronel don Julio Román, han sido víctimas de igual atropello el estimable caballero don Bernardo Dávalos y el comandante Otañavio Macheno. La causa para el proceso de no más corrección de Gobernador Larrea con aquellos señores tiene una sola explicación: profesar uno y otros diversos principios políticos. Está en el poder un conservador, como no hostilizar a los liberales? Y el curioso del caso consiste en que

esto pasa en un gobierno que se califica de radical.

Asno convenga oír la voz de los mismos ofendidos; he aquí, pues, lo que dicen por la prensa: "El silencio del exalto, el silencio del cobarde, son silencios criminales sobre el crimen, carácter y no podemos callar cuando se atropellan derechos, cuando se olvidan deberes, cuando se rompe la Constitución, cuando la ley civil y la sanción penal se desvirtúan de la práctica; cuando la honra y la moral son víctimas de la presión, cuando el domicilio, sagrado recinto donde moran el orden, la confianza, el arte, los toda las afecciones del corazón y los sentidos", se viola impunemente, se profana por ebrios que se autren del amargo pan de la abyección y el servilismo. ALTO EL AVANCE no podemos callar el día castor de los presentes, las bendiciones Guasuzo, Liniño y Otaguaco, de nuestra propiedad, fueron allanadas sin formal de juicio, por escoltas enviadas al mando de diversos jefes. La causa de proceder escamajante, lo ignoramos hasta hoy día; pero al quien nos acusamos; que el motivo de nombre se llama liberal, no podemos, ni debemos pensar, pues que con honra nos llamamos liberales, mal que nos pese, no podemos revelar contra un régimen que tiene el timbre de nuestras convicciones, y conspirar, y para qué? Contra el Sr. García al solo presidencialista, no, pues al Sr. García le ampara el *derecho de impunidad*, y a su sombra dirigirá en el próximo período los destinos de la Patria por un sendero de sombras, ó de luz... No lo sabemos. Luego, si la consunción por nuestra parte es imposible, si facticios de nuestros ideales deploremos la bancarrota de la libertad y el patriotismo, si la abyección de los derechos del estéril labor que se ejecuta, habemos hemos hecho, bañando nuestro suelo en sangre fratricida, para proclamar el imperio de los derechos de igualdad y fraternidad, nos retiramos a la vida privada, tiramos tras la puerta el manlicher humanteo todavía, empujamos la reja y el arado para cultivar nuestros campos, reparar nuestras pérdidas y alimentar nuestros hijos, y ¡¡¡¡! donde basta la naturaleza es más libre, en las grietas de los páramos, para apiacionar la sanción negra, que se llama ingratitud, por el crimen de haber sido radicales convencidos, incapaces de componerlas ni traidoras sugeridas por intereses ó honores; entouces la protesta ruge, la protesta se impone... ¿Qué botín nos las escoltas enviadas a las haciendas Guasuzo y Liniño y Otaguaco? de la primera un mause, obsequiado a su dueño, por el coronel Federico Irgoyen y un manlicher recogido por aquí después del combate de Chonaguaco, pues que un coronel conserva no solamente su espada sino el faul con que la meteció de la segunda dos Manlicheres inestables de propiedad de su dueño, y de la última, nada. ¡He aquí el cuerpo del delito en poder de un Coronel y un Comandante, cuyas hujas de servicios no abundan en heroísmos, pero sí, se hallan saturadas de honradez. Ojala esta pretensa conada con honra y sobriedad, halló celo en quien se precia de ser para nosotros enemigo sin razón, y olvidando atavismos y rencoras, cuide que en lo sucesivo se respete el derecho, se respete la propiedad, y sepa que es Magistrado digno, primero se deja extraer la sangre de sus venas, que violar las garantías sagradas del ciudadano, conignadas en Carta Fundamental de la República".

Merced al auxilio según, como correspondencia, si merece benevolencia hospitalidad en El Tiempo, ocupará algunas columnas; y como no quiero monopolizar con todo un número de ese estimado diario, ni que se me lleve a odiar por pesado, como ofador

de valada literaria, me despido de usted, ofreciéndole muy luego contarle algo respecto a proyecto de Asamblea de los liberales.—Correspondiente

SOCIAL

Después de pocos días de llegada, regresó hoy para Guayaquil, nuestro distinguido amigo señor oronel don Delfín B. Treviño. Lo deseamos feliz viaje.

Cumplimos también con el deber de dar nuestra bienvenida al distinguido caballero señor doctor don Emilio Uquillas, recientemente venido de Krobamba.

Hacemos votos por su grata permanencia en la capital.

¿Como sera el morir?

Claro está que yo no me he muerto, ni ningún difunto ha vuelto desde el otro barrio a contarnos sus postmortales; pero se me antoja, y ¡quien podrá demostrarme lo contrario? que la impresión de la muerte ha de ser cosa muy análoga a la que experimenté cuando me aplicaron un anestésico (el gas hidrógeno ó proxiado de azoe) para hacerme perder por completo el sentido, para sacarme sin dolor una muela.

Apenas me introdujeron en la boca el tarugo de madera destinado a tenerme separadas las mandíbulas, y me cubrieron la mitad del rostro con la máscara de goma, sentí, lo primero, que toda mi sangre reflujó al corazón suavemente, aunque oprímida.

Difícilme me respiración un poco, y lassiones y los pulm no se me enfriaron, pero mi retina reproducía una imagen de los objetos exteriores. Por algún tiempo me acordaron vivas ansias de gritar: ¡aire! ¡aire! y sin embargo, no se daban fuerzas para hacerlo. De pronto cesó de ver, aunque no de oír un rumor confuso semejante al del mar cuando se estrella en la playa. Y no estaba si mis miembros estaban adheridos a mi cuerpo, sino sólo corazón y cerebro, y era de un modo vago; el corazón parecíame que me lo apretaban unos dedos invisibles y elásticos; en el cerebro advertí como un oleaje, ebullición de ideas que se evaporaban y resolvían en humo, perdí de ser al ser en espacios negros, limitados y remotos Espiraba por momentos; la vida se escapaba de mí, cual se escapa el aire de una pelota haca en la pichincha un rapaz. Ni se acordaba dolor, ni conig; ¡me asaltaba, moría me insensiblemente como se muere el día en el crepúsculo. ¿Con qué dón de habla de percibir los dolores, si yá mis nervios no vibraban, mi sangre no corría, estaba tan cargada mis potencias y no funcionaban mis sentidos?

Tu...tín... El corazón aun quería moverse como asorada aveñida en la cavidad del pecho, pero una mano plomiza cayó sobre él, y aquitose....

¡Ni ideas ni asociaciones....

Nada.... sólo la muerte.

Todo está que sentía me, parecías largo, eterno y al volver en mí, dije: ¡me he muerto! como los otros que habían durado veinte segundos. ¡Mucho se vive cuando se muere!

Emilia Pardo Basán.

Avisos del día

ANGEL T. BARRERA

Se despide de sus amigos y aguarda las oraciones que le impartan en Guayaquil.

Quito, Julio 22 de 1904.—2 v.

París, Octubre 26 de 1892

Sres Scott y Bow

Nueva York

Muy señores míos: No tengo inconveniente en declarar que en Emisión de Scott de avile de hígado de bueño me ha sido de gran utilidad. De gusto agradable y fácil digestión, han sido perfectamente tolerados por todos los enfermos de mi clínica que no podían soportar el aceite de hígado de bacalao ordinario.

Reciban Dios. Mi saludo
Doctor Oulmont
Médico del Hospital Tenon
(Traducción del francés)

Correspondencia de Riobamba

Estimado amigo y director: Aun a riesgo de volverme adusto, lois, teniendo en tratar de asuntos odiosos de suyo, quiero convenientemente ocuparme nuevamente en el atropello de que di cuenta en la anterior carta que dirigí al periódico confiado a la dirección de usted. A los datos ya conocidos, agregó, pues, que a más del coronel don Julio Román, han sido víctimas de igual atropello el estimable caballero don Bernardo Dávalos y el comandante Otañavio Macheno. La causa para el proceso de no más corrección de Gobernador Larrea con aquellos señores tiene una sola explicación: profesar uno y otros diversos principios políticos. Está en el poder un conservador, como no hostilizar a los liberales? Y el curioso del caso consiste en que

Todos los ESPECIFICOS anunciados en este periódico se encuentran por mayor y menor en la INMEJORABLE BOTICA DEL GUAYAS-Quito y en su Sucursal de Latacunga de Molina Bucheli & Cia.

CRONICA

Los siguientes señores salieron hoy, en los carros de la Empresa de Transporte: Delfino B. Travieso, Nicolás Velaz, José Poma y esposa, Miguel M. Reyes, Angel T. Barrera y sirviente del coronel Travieso.

Ayer circuló el número tercero del Boletín de la Junta Abdón Calderón. Contiene los nombres de las veintifour personas que la forman; y tres notas: la una del coronel Sierra, en que comunica haberse organizado un Subcomité militar; la segunda del señor Intendente Durán, en que avisa que el Cuerpo de Policía acepta el encargo de arreglar la galería del Palacio Nacional; y la última, de Cecilio Guananga, contraída a dar las gracias a la Junta, por la invitación que hiciera a los tabalateros para que tomen parte en las bellas fiestas del 31 de este mes.

Seis mil sucras para gastos administrativos, se han remitido a las provincias del Norte.

Por disposición superior se ha prorrogado por seis meses más el curso de aplicación en la Escuela de Ciencias. Deban continuar los mismos alumnos y profesores.

Con fecha de ayer ha contestado el señor general Manuel Antonio Franco a la invitación que se le dirigió para que concurriera a la proyectada Asamblea liberal. Así como se han publicado en este diario, las demás contestaciones, del mismo modo la del señor general Franco se la dará a conocer mañana.

No hay armonía.—Por haber reñido de apenas veinte sucras para llevar a un arco preparado en doce días, han desistido de tomar parte en las fiestas del 30 y 31 del presente, los gremios de sastres, cocheros y peluqueros.

Por lo visto habrá un arco menos.

En qué, y desde cuando, van a inventarse las sumas reunidas para el saneamiento de la ciudad?

Es una pregunta que, aun cuando inductiva, hace varias personas, y hasta de aquellas que no nada contribuyen para tal objeto.

Los señores don Manuel Lleras, don Manuel Jijón, don Fernando Pérez, don Miguel Paz, don Enrique Fierro y don Jesús del Hielro, han puesto a órdenes de la Junta Abdón Calderón, mil sucras para que los invierten en las fiestas del centenario; o sirven de base para exigir una casta, en Quito, hasta el siglo vigésimo nono, a ese héroe.

Hay principio, en el Colegio de los Corazones, la exhibición de los objetos trabajados, por las alumnas de aquel establecimiento.

Para los necesitados. El señor Leopoldo Raciones ha establecido en esta ciudad una nueva oficina de préstamos, en los bajos de la señora doña Otilidia Chiriboga de Flores, calle de García Moreno.

Mil quinientos veintifour sucras, ha costado el instrumental llegado últimamente para la banda del batallón Pichincha.

En el certamen que presentará el Conservatorio Nacional, el próximo sábado tomarán parte los siguientes alumnos de aquel establecimiento: Canto, señorita Josefina Velazco; Piano, señorita Enriqueta Chiriboga; Canto, señoritas Lucrecia y F. Orinda Jarrín; Violín, señores Rosendo Gómez y Luis Sánchez P.; Flauta, señores Luis A. Díaz y Carlos García; Violoncello, señor Julio Paz; Piano, señores Enrique Nieto C. y Francisco Benavente y señorita Carmen Mata; Declaración, señor José M. Córdoba.—Quintofoveo alumnos, de instrumentos de cuerda.

El Águila, nuevo semanal de ciencias, literatura y variedades, tiene la

siguiente advertencia: "Se dan y se reciben encomios, como también respaldas, pero en la propia esfera de urbanidad y discusión justa y razonable".

Aumentan los números del programa. El señor doctor don César Boria, ha remitido una composición poética para que sea leída en la velada que se organiza para el 31 de este mes, como parte de las fiestas del centenario del nacimiento del Capitán Abdón Calderón.

El señor don Horacio Espinel ha presentado al Consejo de Estado, la excusa para no concurrir al próximo Congreso, como Senador principal por la provincia de Los Ríos.

Ayer, a las siete de la noche, se reunió, en la Secretaría del Concejo Municipal, el gremio de carpinteros, para tratar de la participación que debe tomar en las fiestas del 31 de este mes. Resolvió exigir un arco de madera pintado al óleo, en la carrera de García Moreno.

En comisión del Gobierno, marchan para Baños—Oriente—un oficial y quince gendarmes de Policía.

Hoy regresó a Guayaquil, el señor don Angel T. Barrera, colaborador de nuestra edición de Guayaquil.

Con el objeto de destinársela hotel, ha tomado en arrendamiento el señor Chambod la casa de la señora Rosario Valdivieso de García, situada en la plaza de la Independencia, carrera de Chile, intersección con la de Venezuela.

Es histórico el clarín de Canferac. De la misma manera, histórico se volverá el periódico que, con el título de El Clarín, circulará de mañana al lunes, cuando más tarde.

Por lo castizo y enérgicamente escrito, llamará la atención de todos cuantos sepan estimar estas prendas en su escritor; y podrá en caízas pretas a los señores de Gobierno que tratan de salirle al frente.

Brillante resultado obtuvieron los exámenes presentados, ayer, por las alumnas de la escuela fiscal de San Sebastián, dirigida por la inteligente institutora señorita Leticia Sáenz. No concurrió el señor Director de Estudios, pero estuvo representado por su Secretario, señor don Alejandro Manchano.

Mil sucras se ha dispuesto que se paguen al Ministro del Ecuador en Bogotá, como parte del sueldo correspondiente al segundo trimestre del presente año.

Combinaciones financieras. De los fondos depositados en el Banco Comercial y Agrícola, por cuenta del 10 por ciento destinado al servicio de la deuda interna, se ha dispuesto que se retiren veinte mil sucras, para ponerlos a disposición del Tesoro fiscal de esta provincia.

Con un número respetabilísimo de poesías y discursos, se cuenta ya para la velada que se trata de dar en las fiestas del centenario de Calderón.

Próximamente se publicará un folleto, en el que se hace una especie de estudio comparativo de los candidatos que hasta hoy figuran como tales para la Presidencia de la República.

Dato minucioso. Maestro mayor del gremio de cartereros, ha sido nombrado el señor Fernando Narajón.

Con muy buen resultado, continúan los exámenes de los alumnos del Conservatorio Nacional. Se distinguieron ayer, en el acto de prueba, los estudiantes Sergio Proaño, Angel M. Burbano, Alberto Puente, Enrique Nieto, Francisco Romero y Manuel Castrillón.

Con un botón rojo estarán señalados en las fiestas del 31, los señores que pertenecen a la Junta Abdón Calderón.

De cosecha ajena. En un banquete de las hijas de María pronunció un cura este brindis:

"Pero que bueno es el vino! Viva el gusto y la alegría! Voy a tomar este vaso Por las Hijas de María!

Señoritas: por ustedes Va este vaso, y catetrateo Angeles y serafines Digan, santo, santo, santo".

El Directorio del Hipódromo ha puesto gratuitamente el establecimiento a disposición de la Junta que se reúne en arreglar las fiestas del 31 de este mes, para las carreras de gala que se preparan para aquel día.

Como el señor Teodoro Larrea macha a sus hacienda por largo tiempo, ha resuelto arrendar su casa y quinta, teniendo ésta última grandes alfileres, agua propia, peschiera, pones & c. También ofrece en venta un coche fino y una pareja de lindos caballos.

La persona que interese puede verse con él en su propia casa, Carrera Guayquil N° 166 1 m.

Ayer, en los exámenes rendidos en la Universidad, obtuvieron votación sobresaliente, en Medicina, el señor Nicandro Sáenz; y en Jurisprudencia los señores Aparicio Ponce, Rafael Méndez, Aurelio Ubidia y Antonio Saenz.

Ha sido ya, nos dice quien debe saberlo, aprobado por la Junta Abdón Calderón, el programa general de las fiestas del centenario.

Con tal que de los muchísimos números de que consta el disco, se cumpla correctamente con la mitad de ellos, al menos habrá bastante para divertirse.

AVISOS

DE VENTA

Una casa situada en la carrera Flores, cuartos N° 49, tiene muchas habitaciones altas y bajas, todas cómodas y secas, y tres patios.

También un fundo situado en el Cantón Mejía, y dentro del pueblo de Abog (a sesenta leguas de la capital) extensión, 4 caballerías más o menos, agua abundante y de superior calidad, por consiguiente poterosa de cebada rival, en estos terrenos bien seguros y con portadas; casa recién construida, con todo lo necesario, granero o trojes, algar, corrales, cuadra cercada de tapias, también bajo riego de agua y árboles de eucalipto; peschiera de seis cajones con cuartos para los saladeros y depósitos para salita, también un molino, mucha tierra mienta; Pones conciertos más de los necesarios; ganado sin competencia, bestias de servicio las que quita el comprador, tanto de montar como de carga y Fomentera y lo más que se ofrece al respecto de estas ventas entienda con Alejandro Bono en su misma casa. Julio 20 1 m

PRIMER PREGON

Se les necesita en el "Café Central" de las Seas, El Sr. M. A. José Manuel Vela (de Guaraquí), Sr. J. Andrés Latana Pachano, Doctor César Castro y a todos los señores moteros cuyos nombres se principiará a exhibir por su pagar sus cuentas de comida, bebida & c. Junio 1° 1 m.

AL RECREO OLIMPO

Desde el Domingo 24 del presente quedó al servicio del público los nuevos departamentos con que ha enanchado para las fiestas de la carrera de Amato "EL RECREO OLIMPO". Cuentan las instalaciones para comodidad de los concurrentes, con hermosas galerías, miradores de extensa perspectiva, magníficos platos para solas de los aficionados a la música, y en general con un servicio tan bueno que nada dejará que desear a las personas de buen gusto. Me es grato invitar al público de buen tono de esta bella capital, que visito mi establecimiento en la confianza de ver satisfecho el gusto más exigente desde que las reformas que he efectuado hacen del RECREO OLIMPO el mejor centro de su vida. Vicente C. Morillo

PREVENCIÓN CULTA Y AFECTUOSA

A mis estimados amigos Sr. Dr. Francisco Salazar, Sr. José M. Corral, Federico Mansueta y Aurelio Bucheli, Sr. Coronel Miguel Vargas, Sr. Comandante Tomás León, Arsenio Navarrete Francisco, Valverde, Manuel J. Patiño, Juan D. González, J. Edmundo Jilivo, Sr. Mayor Lar gable, Sr. Leticia E. Riquart, Sr. Vidal Falconi, Manuel Cruz Borja, Ricardo Manrique, Proffan Arvia, Rafael M. Lleras, Francisco Fernández, Julián Torres, Juan F. Córdoba E. Velaz, Triana, Nicandro Donoso Arcaya Zambrano, Carlos F. Borja, Abraham Pustias, José Ignacio Latorre José Fernando Parra, José A. Hurtado, Glicerio Valarezo, Fausto V. O. Lara, Manuel Jauvillaga, Osvaldo Arizaga, Tomás Barahona, Fernando Terán, Quevedo, Roberto Karl, Víctor M. Mariño, Manuel Cervillo, Leopoldo M. Martínez Buenavista Bravo, Manuel M. Balbin y Ricardo Viteri.



El arreglo de mis operaciones comerciales no me da mayor tregua y seguro el dirigirme a Uds. suplico les sirvan no ser un establecimiento para que se digan cancelar sus cuentas. Esta mi primera insinuación afectuosa obedece al vivo deseo de mantener aún nuestras relaciones de amistad, que se fortifican con las comerciales. Hago extensiva mi prevención al considerable número de personas, cuya lista de las personas citadas, como se hallan en el número de Ofendidos siempre mis servicios quedo de Uds. a muy alto, SS. Junio 11 5 v B. N. F. P. P. P.

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN A LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exágona del cigarrillo que le da la elaboración a máquina, muy distinta del que se hace a mano, que es redondo, a manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso".

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de líquidos, carnes y leches, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hiposfatos de cal y de soda fuertemente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran a la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortalecen los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha poca sustancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo a obtener la curación, a lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que al enfermo va bien retribuida su fe y perseverancia.

Preparación Necesaria.—No se ocupa ni el agua de preparar una botellita de emulsión por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y perjudicial de la salud, no solamente caro, sino falso. Recuerden que sólo hay una Emulsión verdaderamente suya en la de "Scott", que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao a cuestas".

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Un REMEDIO MARAVILLOSO que
 fue bautizado: **SALVADOR del ESTÓMAGO**
 por los que ha curado, es la
ROYERINE DUPUY
 Fácil de tomar,
 Alivia inmediatamente. — Digiere todo.
 Permite de comer todo lo que se apetece.
 Permitida bajo la forma de pequeñas píldoras, la ROYERINE DUPUY es empleada con el mayor éxito en todos los casos de **Agitación estomacal**, contra las diversas formas de los **diarreas, gastritis y enteritis**. Hace desaparecer rápidamente los **Colicos del Estómago, Eructaciones, Acidez, Hinchazón del Vientre, Síndromes del Estómago, Gases, Cólicos, Vómitos, Diarreas crónicas**.
FARMACIA A. DUPUY, 225, rue Saint-Martin - PARÍS.
 Depósito en Quito: **BOTICA NACIONAL de MARIANO C. BARRIGA.**

Vigizerador de la vida
AFRODISIACO DEL DR. BRANDE
PARA HOMBRES DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, **Detraime Seminales** y toda clase de **desarreglos** producido por **EXCESOS SEXUALES** durante la juventud ó la vejez.
 Este específico curará sin cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de **Debilidad ó sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, concunción, espermatorrea ó detraime seminales.** — Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu: comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los detraime, ya sean voluntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Diríjase la cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultará la veraz y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS

124 E. 31 STREET, NUEVA YORK, E. U. A.
 Quito, 13 de Julio de 1903.—(1 año).



ZAPATERIA

La Juventud de Quito

En este acreditado establecimiento situado en la Carrera Venezuela, casa del Sr. Bolívar Pata, encontrará convenientemente y á precios un elegante surtido de calzado para hombres y señoras, trabajado con sumo esmero y esmero material.

Se trabaja también sobre medida al gusto del interesado y con la mayor puntualidad á precios módicos.

Recado Guerrero S.
 Junio 19 de 1904 Gm

OPURA
 N.º 1.º de la
EPILEPSIA
INSOMNIOS
ELIXIR YVON
ENFERMEDADES
NERVIOSAS
 Hecho en la Fábrica de Farmacia de Yvon.
 Del mismo Autor: **ERGOTINA**

"LA PARCA"

Carrera de Venezuela; bajos de la casa Anul.

Depósito de vinos legítimos de Chile Perú y España; todos de la mejor calidad. Además posee vinos de champagne de varias marcas, inclusive la instaurable de la V. Clicquot Ponsardin.

También tiene fuertes depósitos de Italia y Pisco de Ica (Perú) en barriles cajas y botellas, así como Mayorca de Guayaquil, en estos mismos envases.

Único depósito de la stamisa colveza Matrimonio Civil. Todo por mayor y menor, á **PRECIOS SIN COMPETENCIA**

HIERRO QUEVENNE Quero: A. H. 2023 B&K & C. CLOVERSON, CHILLON. 175, 173, 171. — 20 rue de Valenciennes, al Museo de la Ville de París. — 14, B. des Saussaies, París. Regístr. el Trademark en el Bole de la "Union des Pharmacies".

EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS

EXTERIOR

Edición de la tarde \$ 1 mensual Edición de la tarde \$ 1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección **INTERESES GENERALES**, la columna..... \$ 50.00
 En la sección **COMUNICADOS**, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... " 30.00
 Y cuando se publique sólo con **pseudónimos**..... " 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0,20
 Hasta quince veces, quince centavos el centifueiro lineal á una columna. Hasta 50 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela bajo del Cub Ecuator
 Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

Cuba para los Cubanos

la y la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa para las enfermedades aniquilantes—que consumen el organismo—para los niños raquíuticos, para los anémicos y para todo el que necesite un buen tónico reconstituyente, son dos puntos indiscutibles. La Emulsión de Scott legítima lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas. Su eficacia está reconocida en todas partes y su consumo en el mundo entero es colosal. No hay comparación posible entre la eficacia de la Emulsión de Scott y la de las demás llamadas "emulsiones." Un frasco de la de Scott cura por completo en muchos casos, mientras que el de una imitación en vez de curar puede empeorar. Usese la de Scott que se digiere y asimila prontamente, produciendo así el resultado deseado. Las imitaciones son caras á cualquier precio. Muchas de ellas carecen casi en absoluto del aceite.

Insístase en la Emulsión de Scott legítima que se vende en las droguerías y farmacias.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.